

# Famille Vatelot



Numéro 4

Décembre 2018

---

## CHAPITRE GENERAL 2018



### « Et grâce sur grâce... » Jn 1,16

L'article premier de nos Constitutions pose le fondement de la vie spirituelle de notre Congrégation : « La grâce qui nous vient du Fondateur est celle d'une vie ancrée en Dieu et proche des hommes. » Le rythme de toute vie chrétienne est un va-et-vient entre l'être et le faire, entre la plongée dans la vie de Dieu qui irradie dans toute notre action pour répondre au désir du Christ de « tirer de son trésor du neuf et du vieux ». Mt 13, 52

Le Chapitre 2018 nous invite à « tisser des liens nouveaux entre nous et le monde auquel nous sommes envoyées » p. 11. Au cours des Chapitres provinciaux et du Chapitre général, nous avons pu expérimenter les liens nouveaux qui se tissent entre la Congrégation et les laïcs.

Ce bulletin « Famille Vatelot » témoigne de la participation des laïcs aux Chapitres qui tracent l'avancée de la Congrégation. La grâce de cet événement se manifeste dans ces pages.

Le nouveau conseil général, élu par le Chapitre général, a désigné Sœur Felicita Mpala comme responsable des laïcs dans notre Congrégation. Avec elle vous êtes invités à actualiser et à promouvoir les accents forts que la Congrégation a retenus pour les 6 années à venir. Je vous remercie chaleureusement de toute joie que j'ai pu vivre avec vous au cours de ces années et je souhaite à Sœur Felicita la même joie et une excellente collaboration avec vous. Bonne année à vous tous dans la force du « souffle commun qui nous habite »!

**Sœur Véronique Hutsch**

## ❖ LE CHILI

Quand j'ai su que j'étais invitée à me rendre en Europe, à Luxembourg pour participer en tant que laïque au Chapitre général des Sœurs de la Doctrine Chrétienne, je croyais rêver. J'ai toujours eu une grande admiration pour les Sœurs de la Doctrine Chrétienne. Elles sont accueillantes, leur amabilité, leur sourire, nous mettent à l'aise. C'est ainsi que pendant tout mon séjour à Luxembourg et à Beauraing au Sanctuaire marial, je me suis sentie chez moi. Connaître les autres sœurs et laïcs avec lesquels nous partageons le même charisme était pour moi une expérience très enrichissante. Le thème du Chapitre général : l'interculturel, le multiculturel étendu sur les migrants, un thème bien actuel et très complexe, m'a beaucoup touchée. Car je pense que l'identité de chaque peuple est un droit à respecter. A Beauraing, j'ai eu la grande joie de voir les lieux des apparitions de la Vierge Marie dont la dévotion nous avait été transmise par nos Sœurs du Chili. Celle que je voyais en photos, était là devant moi. Je n'en revenais pas.



Je dis merci pour cette expérience interculturelle dans la Congrégation.

### **Margarita Castro Santiago Chile.**

Lorsque j'ai appris que j'irai au Chapitre Général pour y représenter les laïcs, amis de la Doctrine Chrétienne du Chili, j'ai compris que c'était un cadeau de Dieu. C'est l'Esprit Saint qui a permis cette ouverture à la Congrégation.

Arrivée à l'endroit de la rencontre, malgré l'esprit de fraternité qui y régnait, j'avais la ferme conviction que l'Esprit menait les choses. Ce climat m'a permis de m'approprier de tout de ce qui se disait. Le thème traité ne m'était pas inconnu parce que nous sommes toujours confrontés à l'interculturel, au problème de nos frères migrants. Certes, nous faisons déjà quelque chose pour eux. La question qui est posée, c'est comment créer quelque chose de nouveau à partir de ce qui existe ? Voilà un défi permanent.

Avec beaucoup de joie et responsabilité, je suis invitée à partager mon expérience avec mes frères et sœurs du Chili, dans la rencontre annuelle des amis laïcs à Talca, à réveiller en eux le sens de l'unité malgré la distance géographique qui nous sépare, à l'instar des sœurs et laïcs unis par le même charisme.

Je remercie Dieu et nos Sœurs de m'avoir permis de participer à ce Chapitre si important pour la vie de la Congrégation et d'avoir pu y apporter ma contribution.

Que Dieu nous bénisse, que la Vierge au Cœur d'Or protège chacun là où il se trouve et que les fêtes de fin d'année soient motif d'action de grâce et de rencontres fraternelles pour chacun.



**Edith Sandoval Concepción Chile.**

## ❖ LA COREE

J'ai été invitée au Chapitre général 2018 et j'ai prié chaque jour le Seigneur afin que cette expérience soit très enrichissante pour moi.

J'ai été très heureuse de rencontrer, un an après, les laïques associées européennes, Liliane et Viviane. Le lendemain, je suis allée avec les deux à Trèves, la ville de Sainte Hélène. Avec les laïques associées chiliennes, Edith et Marguerite que j'ai rencontrées pour la première fois, même si la communication entre nous était difficile à cause de la langue, nous étions unies par le cœur. Le dimanche 29 juillet, avec tous nos Compagnons (laïcs associés), nous avons assisté à la messe dominicale en la cathédrale du Luxembourg et avons visité la ville.

Pendant deux jours, nous avons eu une conférence sur l'interculturel donnée par le professeur Elena Lasida, puis un partage en groupes et une mise en commun. C'était impressionnant de voir que les sœurs partageaient leurs vrais problèmes dans la confiance et écoute mutuelles. Il était merveilleux de voir qu'en Dieu, aidées par la prière et les partages francs, elles sont arrivées à tirer les meilleures conclusions. Quelle leçon ai-je tirée de cette expérience des sœurs ? La leçon, c'est que dans notre vie de chaque jour, il serait bon que nous ayons toujours le dialogue les uns avec les autres pour arriver à de bonnes conclusions.

Après le Chapitre général, je me suis rendue à Beauraing où les Sœurs m'ont accueillie chaleureusement et je me sentais vraiment membre de la Congrégation des Sœurs de la Doctrine Chrétienne. J'ai été profondément impressionnée par l'attitude douce et gracieuse des sœurs qui étaient revenues dans leur pays après un long travail missionnaire dans un pays de mission.

Je suis reconnaissante d'avoir pu, en rencontrant beaucoup de nouvelles personnes, ressentir un profond sentiment de solidarité avec la Congrégation, car j'ai toujours été bien accueillie partout lors de ce Chapitre général.

**Helena Park Young-hye**



Les « Compagnons » qui, depuis 2003 sont invités à vivre de la spiritualité des Sœurs de la Doctrine Chrétienne, et qui ont vécu en 2017 un pèlerinage sur les lieux de fondation, ont reçu cette fois-ci une invitation au Chapitre Général 2018.

Après une nuit passée à Beauraing, le lieu de Notre-Dame au Cœur d'or, nous sommes arrivés samedi au Fieldgen, à Luxembourg. En plein Chapitre, les sœurs étaient en retraite. Voilà une chose inattendue pour moi, et cela m'a permis de sentir l'ambiance de la Congrégation. Combien cette prière est nécessaire pour les sœurs, parce qu'au cours du Chapitre, elles relisaient les six années passées, cherchaient la volonté du Seigneur tout en Lui confiant les six années à venir. Cette manière de faire m'a ému profondément.

Ce temps était pour nous un temps de retrouvailles très intéressantes avec les laïques du Luxembourg, que nous avons rencontrées l'année dernière au pèlerinage. C'était également une occasion de faire connaissance avec nos amies laïques du Chili. J'ai bien senti des liens de fraternité qui nous unissent comme Compagnons en voyant les attitudes et multiples services des laïques du Luxembourg dont nous étions bénéficiaires.

Le 30 juillet marquait le premier jour de notre participation au Chapitre. Tout était bien préparé et minutieusement organisé. J'avais comme l'impression de me trouver dans une ambiance permanente de prière. En s'asseyant ensemble autour d'une table, nous avons suivi la conférence d'Elena Lasida sur l'Interculturel. En d'autres termes, comment vivre ensemble avec ceux qui ont une culture différente de la mienne ? Cette philosophie de passage du Multiculturel à l'Interculturel m'avait beaucoup touché et j'avais une grande admiration pour celles qui en avaient pris l'initiative. Pendant les partages, j'ai perçu la liberté d'expression des sœurs. Grâce à cette liberté, elles pouvaient discuter sans contrainte, ni cadre imposé.

Le sujet de la deuxième journée qui faisait suite au thème central, était : Comment vivre l'Interculturel dans la Congrégation ? Dans la même perspective, comment constituer la gouvernance et la structure des finances ? Comment tisser des liens de fraternité avec les laïcs associés. Les efforts des sœurs pour inclure l'interculturel dans le fonctionnement de la Congrégation étaient pour moi, une démarche à la fois spirituelle et pratique. La messe comme activité principale qui clôturait chaque journée, nous a permis de dire au revoir aux sœurs, aux laïcs du Luxembourg et du Chili tout en nous demandant ce que Dieu attendait de nous, en tant que laïcs invités au Chapitre.

Que dire de la Congrégation des sœurs de la Doctrine Chrétienne ?

Une Congrégation qui essaie de déceler les causes profondes de ses problèmes et de réfléchir à des solutions.... Une Congrégation qui demande de l'aide d'un spécialiste.... Une Congrégation qui réfléchit en profondeur et qui arrive à une conclusion en cherchant, discutant et priant... Dieu voit combien tout cela est bon.

Que dire de nous, laïcs associés ?

Plusieurs questions s'étaient posées: Que signifie l'Interculturel pour nous, laïcs associés ? Comment le mettre en pratique ? Comment vivre notre interdépendance avec la Congrégation ? Comment réfléchir sur l'importance de l'interculturel dans les relations humaines ? Et, en ce qui me concerne, comment le mettre en pratique auprès de mes étudiants, de mes collègues de l'université, dans l'Eglise et dans ma famille ? Je sens qu'il m'a été proposé une nouvelle manière de penser et d'agir en tant que « Compagnon ».

**Luke Kim sungkyo, Compagnon de la Corée**

## ❖ L'EUROPE



### Cadeaux d'anniversaire

Pour le 10<sup>e</sup> anniversaire de la fondation des laïcs associés au Luxembourg, la participation au Chapitre provincial et au Chapitre général a été le plus beau des cadeaux d'anniversaire !

Nous étions toutes invitées au Chapitre provincial. Préparer ensemble notre présentation, nos questions et propositions d'avenir, faire le point sur le vécu des dix ans et nous dire aux autres membres de la Famille Vatelot : capitulaires, bénévoles, directions des écoles et des maisons de retraite, a été un gros travail riche en découvertes pour nous. Nous en sommes surtout sorties avec le désir d'intensifier nos rencontres en province avec les autres laïcs.



Au Chapitre général, nous avons dû faire le choix de déléguer deux des nôtres, Liliane et Renée. Mais toutes, nous avons eu la joie d'organiser et d'assurer l'accueil des délégués coréens et chiliens, de leur montrer notre région, de communiquer avec chacun ; nous avons eu aussi le bonheur de participer à la messe de clôture du Chapitre, une expérience inoubliable d'une Congrégation vivante et bouillonnante, pleine de couleurs, de joie partagée. Nous avons senti les promesses d'avenir : comme si un vent nouveau soufflait, une énergie nouvelle s'était réveillée et que quelque chose de neuf pouvait grandir.

Tout au long des rencontres, nous avons été touchées par la simplicité, sans complications, la proximité entre nous aux repas, l'écoute et le partage « aux tables rondes ».

2018 marque un tournant dans la vie de notre groupe. Fortes de cette expérience nous entrons avec confiance dans une nouvelle décennie !

**Le groupe du Luxembourg**



## **LES LAÏCS ASSOCIES AU CHAPITRE GENERAL 2018**

“Le charisme est un don fait à l’Eglise; nous n’en sommes pas propriétaires”.(Ac, 2018,p.19)

C’est dans cette perspective qu’animant une conférence à Lourdes lors du deuxième rassemblement des familles spirituelles d’octobre 2014, organisé par la Conférence des religieux et religieuses de France, CORREF en sigle, le père Laurent Villemin se posait la question de savoir “si une instance capitulaire n’est pas un lieu privilégié pour un “échange des dons”, pour un enrichissement mutuel laïcs-religieux”.

Ces quelques pages nous ont témoigné de cet enrichissement mutuel dont il est question entre laïcs et religieux.

Nous sommes donc invités tous, laïcs et soeurs à partager de façon nouvelle ce don qui nous vient de notre Fondateur dans la docilité à l’Esprit là où le Seigneur nous a placés.

Je profite donc de cette occasion pour remercier de tout coeur Soeur Véronique qui m’a passé le flambeau et qui a bien accepté de m’accompagner dans cette période d’initiation à ma nouvelle mission. Je lui souhaite une fructueuse pastorale à Nancy. Ma gratitude s’adresse également à toutes nos soeurs responsables des laïcs dans les différentes entités et à nos laïcs qui ont rendu cette rédaction possible par leur disponibilité et leurs contributions.

En rendant grâce au Seigneur à la fin de cette année 2018, nous lui confions tous nos projets de l’année 2019 et restons unis en Lui.

**Soeur Felicita Mpala**

**DOCTRINE CHRETIENNE 42 RUE CHARLES III 54000 NANCY FRANCE**